
PV  Conseil d’administration du  30 Juillet 2013 
 

Présents P. Achten, H. Broun,  J. Ruyffelaert, F. Remacle, P. Decraene, P. Schmets, JC. Baccus, 
JC.Debatty, L. Mercier, C. Lemoine 
 

Invité   A. Boutet 
 
1. Cooptation Vice-Président 

 P. Achten signale que deux candidats ont envoyé leur demande, il fait la 
présentation des deux personnes. Ensuite nous passons au vote. 
Après dépouillement le résultat est de 7 voix pour Michel Culot  
et 3 voix pour M. Loppe.  
Michel Culot est donc coopté au poste de Vice-Président  
(A. Boutet, invité, n’a pas participé au vote) 

 

2. Indemnité kilométrique  

 A partir du 01 Juillet 2013 celle-ci sera de 0,3461 € au km 
 

3. AG du 08 juin 

 Le rapport est approuvé. Il peut, ainsi que le PV de la réunion du CA du 04 Juin, 
paraître sur le site et dans le BO. 

 

4. Cellule Communication  

 JC Baccus fait part de quelques remarques concernant le site.  

 Le CA marque son accord pour la création d’adresses emails @volleyliege.be  pour 
les jeunes et les loisirs. 

 

5. Cellule Formation 

 L  Mercier explique le PV de la réunion technique AIF, qui a eu lieu à Beez.  
Le tournoi évaluation pupille aura lieu le 15 sept à Esneux.  

 Lors de certaines activités de la cellule, des points pour les entraîneurs pupilles 
pourront êtres attribués. 

 

6. Cellule Arbitrage 

 77 arbitres ont renvoyé leur inscription, les retardataires seront contactés. 
 

7. Cellule Jeunes 

 Explication du travail effectué depuis l’AG en préparation de la réunion »Jeunes » 
 

8. Cellule Compétition 

 JC Debatty signale le forfait général de l’équipe de Remouchamps en P3D Mess.  

 Les « play-down » de P3 Messieurs sont adaptés pour favoriser la réservation des 
salles. Une news letter sera publiée pour informer les clubs des modalités 
pratiques. » 

 

9. Divers  

 P Achten fait rapport de la réunion des Présidents AIF et du Conseil Stratégique.  

 C. Lemoine rappelle que, lors de la délivrance d’une autorisation de Tournoi, Beach 
etc.., il faut bien mentionner que les participants non affiliés à l’AIF ne bénéficient 
pas de la couverture  ETHIAS   pour les accidents et les blessures. 
 

Dates des prochaines réunions : 20/08 (préparation  journée jeunes) et  30/08  Journée Jeunes 
03/09 (préparation remise calendriers) et 09/09 arbitres  
 

C. Lemoine                                                             P. Achten 
Secrétaire                                                                Président 



PV  Conseil d’administration du  20 août 2013 
 

Présents P. Achten,  J. Ruyffelaert, M. Culot, P. Decraene, P. Schmets,  L. Mercier,  
 D. Bourguignon 

 
Excusés JC Debatty, Lapierre R, JC Baccus, C. Lemoine, H. Broun, F. Remacle 

 
Invité A. Boutet 
 

Préambule  

 P. Achten souhaite la bienvenue à M. Culot, vice-président 

 Il demande ensuite qu’un ajout soit fait au PV du 30 juillet au point 8 en fonction des 
modifications en P3 messieurs. 

 « Les « play-down » de P3 messieurs sont adaptés pour favoriser la réservation des salles. 
Une news letter sera publiée pour informer les clubs des modalités pratiques. » 

 
1. Préparation de la réunion des jeunes 

 P. Achten signale que tout le matériel de projection devra être amené sur place à 
Thimister le 30 août à 19h30. Il va toutefois envoyer un mail à Mr Bottin et Mme 
Cormeau pour voir si ils ne peuvent pas trouver une solution plus simple. 

 L. Mercier présente le projet du document Powerpoint qui sera présenté à la 
réunion. Le règlement des jeunes est examiné en détail. Après quelques 
modifications et remarques, ceux-ci sont approuvés. 

 

2. Tour des Cellules 

 Arbitrage : 8 arbitres ont arrêté. 2 ont repris, on déplore donc un déficit de 6 
arbitres. Une réunion est prévue entre les Cellules arbitrage et compétition pour 
préparer le Powerpoint de présentation à la réunion générale. Il faudra attirer 
particulièrement l’attention sur le cours d’arbitrage du mois d’octobre ainsi que le 
fait que la grande majorité des arbitres ont fait le choix de rester non taxable et de 
ce fait, ne pourront pas arbitrer de nombreuses fois par week-end. Un effort 
particulier devrait être fait pour motiver les très jeunes arbitres et notamment via 
les clubs qui bénéficient des subsides du contrat avec la Fédération Wallonie-
Bruxelles. Une discussion s’engage sur les moyens que la Cellule pourrait mettre en 
œuvre pour atteindre cet objectif. 

 Formation : interrogation sur le renouvellement des cartes de coach. Les 
formulaires ne semblent pas avoir été envoyés ???? en cause le déménagement 
vers Beez ?  concernant le tournoi d’évaluation, il a été accordé à Esneux pour que 
les enfants aient l’opportunité d’assister gratuitement au match de gala. La 
communication vers tous les jeunes concernant le PLD se ferait par un dépliant 
quadri 4 faces en 2000 ex. prix sera demandé à 2 imprimeurs. 

 Communication : 2 questions posées par JC Baccus, via D. Bourguignon : 
rectification du PV du 30 juillet et suppression sur le portail de l’équipe de 
Remouchamps forfait en P3 messieurs. La première a été résolue en préambule et 
la seconde devra être traitée par la Cellule Compétition dès que possible. 

 D. Bourguignon fera paraître le BO n° 1 ce week-end du 24/8. Le calendrier papier 
est en cours d’impression. 

 
 
 
 



3. Divers  

 Le secrétaire demande aux présidents de Cellule de communiquer leur composition 
pour le CA du 3 sept.  

 P. Decraene signale qu’il est en panne d’informatique pour le moment mais le 
problème sera réglé sous peu. 

 
 

Dates des prochaines réunions :  
8/10 au Bois St Jean à 19h30,   
12/11 Maison des Sports 19h30,  
10/12 Maison des Sports 19H30. 

 
 

D. Bourguignon                                                             P. Achten 
Rapporteur                                                                     Président 



PV   CA  du 03 Septembre 2013 
 
Présents     P. Achten , JC. Debatty, H. Broun, J. Ruyffelaert, M. Culot,  Fr. Remacle ,  

JC Baccus , .P Decraene, L. Mercier, P. Schmets et C. Lemoine 
 
  
 
 

1. Cellule Compétition  
JC Debatty nous informe d’un problème de liste de force lorsque 2 équipes d’un  club 
jouent au même niveau. La manière de procéder est définie et sera envoyée par 
« newsletter » aux clubs. 
 

2. Cellule Jeunes 
Lors de la réunion du 30/08 , 18 clubs ont répondu à l’invitation de la cellule .Cette 
réunion était organisée à la place de celle prévue en mai, suite à la démission de M. 
Loppe Le pré calendrier est fixé au 20/09 à partir de 19.30 Hrs à « la maison des 
sports » 
 

3. Cellule Communication 
JC Baccus nous informe que les adresses des clubs seniors et loisirs (mat @ liege) 
sont opérationnelles. Le site est à jour au point de vue parution des différents PV. 
 

4. Cellule Arbitrage 
P. Decraene signale que pour l’instant 14 Clubs sont sans arbitre . Le power- point de 
la réunion du 09/09 est examiné, corrigé et amendé. La saison 2012-2013 s’est 
terminée par 116 déconvocations d’arbitres 
 

5. Divers 
Invitations reçues ;  Fêtes de Wallonie,  Présentation ORP, Waremme 
Il est rappelé que le prochain CA aura lieu le 08 octobre au Bois St Jean 

 
 
 
 
 
 
             P. Achten                                                                                                   C.Lemoine 
             Président  Secrétaire 



PV du comité de gestion du 17 Septembre 2013 

 

Présents    P. Achten, M. Culot ,F. Remacle, C. Lemoine 

Invités       J. Cloth, M. Driesman, M. Sureting 

Excusés  H. Broun, J. Ruyffelaert , B. Achten 

 

• La réunion a pour but d’évaluer, le fonctionnement et les problèmes des commissions 
judiciaires  

• En guise d’introduction P. Achten informe les membres des intentions de l’AIF de 
s’adresser au TAS (Tribunal Arbitral du Sport) en remplacement des commissions 
judiciaires d’appel et de cassation. Il donne selon lui les avantages et inconvénients de 
ce nouveau système et après un tour de table  l’avis et unanime, pour le  niveau 
provincial, la commission d’appel doit subsister 

• Le CG demande cependant aux deux commissions, si possible de ne pas attendre le 
délai le plus long prévu par les ROI 

• La composition des commissions qui a été approuvée par le CA du 03/09/2013 est 
validée et remise aux différents membres. 

• Le CG demande  aux 2 commissions qui, lors des différentes réunions des commissions 
judiciaires, constatent d’éventuels problèmes d’interprétation entre les ROI et les 
différents règlements (compétition, jeune, cahier entraineur , etc……) de prendre 
contact avec le responsable statut et règlement afin de lui permettre de faire des 
éventuelles propositions de modifications au ROI et/ou différents règlements 
concernés 

 

 

  P. Achten                                              C. Lemoine 

  Président                                              Secrétaire 

 



PV  du CA   08 Octobre 2013 
 

Présents  P. Achten,  J. Ruyffelaert, F. Remacle, P. Decraene, P. Schmets, JC. Debatty,  
L. Mercier, C. Lemoine, D. Bourguignon, M. Culot 
 

Excusé    H. Broun, JC. Baccus 
 
 
1. Championnat de Belgique des Jeunes 

 
• P. Achten signale qu’il n’y a pas de candidat à ce jour. Donc le CA prendra contact 

avec différents clubs pour les solliciter pour cette organisation. Une réunion leur 
sera proposée pour mettre au point les détails. Il faut déjà insister sur la main 
d’œuvre à fournir ainsi que les infrastructures nécessaires. 
 

2. Cellule Jeunes 
 

• Réunion de pré‐calendrier : remerciements à JC Debatty pour l’aide apportée. 
• Question de J. Ruyffelaert : pourquoi tout le monde en même temps ? Beaucoup de 

clubs se sont plaints de cette situation. C’était une première et les leçons seront 
tirées de tout ceci y compris le jour de réunion pour le deuxième tour. 

• Un problème d’inscription : le club de Dison n’était pas inscrit. Il a été intégré à la 
série impaire avec l’accord de tous les clubs concernés.  

• Un club souhaite participer en pupilles 3/3 or le règlement prévoit qu’il fallait une 
équipe pupilles 2/2 mais ce n’était pas clairement défini. Donc on a laissé latitude à 
ce club d’avoir une équipe 2/2 au mois de novembre. Ce qui implique que 5 équipes 
au lieu de 3 participeront à ce championnat. 

• Beaucoup de changements au pré‐calendrier et 2 erreurs pour le club de Spa n’ont 
pas été actées. Après échanges de mails le calendrier a été adapté 

• Niveau communication JC Baccus a créé des adresses pour les clubs de jeunes qui 
sont dorénavant utilisées 

• Les résultats de matches et les classements ont été faits hier soir. 
 

3. Cellule Formation 
 

• Les activités du PLD ont commencé, les présences sont encourageantes tant au 
niveau jeunes qu’au niveau entraîneurs. Les folders ont été envoyés soit par mail 
soit par courrier. 

• Interprovince le 11/11 avec les filles et les garçons, il faut amener des marqueurs !!! 
donc des parents vont être sollicités mais il est possible que le staff ne soit pas tout 
à fait complet. 

• Une réponse de la Province qui demande que l’on prépare un dossier de demande 
financière avec des points spécifiques qui demandera la participation de tout le CA. 
Est‐il envisageable d’inclure une partie du plan marshall arbitrage dans ce dossier ? 
en effet, il semble logique que les jeunes soient sensibilisés à l’arbitrage. Ce point 
n’étant pas prévu au budget cette saison il ne peut valoir que d’intention pour 
l’avenir. Une nouvelle réunion du CG sera prévue le 5 nov avec les Cellules 
Arbitrage, Formation et Jeunes en ce sens.  

 



4. Cellule Arbitrage 
 

• Réunion chez M.Boulanger jeudi avec les intervenants concernés suite à la réunion 
CG‐Arbitrage où certains axes avaient été définis. Les journaux régionaux ont été 
prévenus et  certains ont déjà relayé l’information sur notre cours d’arbitrage. Une 
newsletter sera envoyée lundi 14 aux marqueurs pour le cours du 17.  

• Parmi les idées émises lors de la réunion de la Cellule :  une formation continue 
pour les arbitres devrait être mise en place comme pour les coaches. P.Decraene 
avait reçu mandat pour présenter certains points à la réunion de la CFA à Beez. Les 
participants se sont rendu compte que chacun travaille dans son coin sans 
communication entre les différentes provinces. Au niveau des outils à mettre en 
commun, il existe peu de chose à ce jour mais beaucoup d’idées peuvent être mises 
en œuvre.  

• Quid du recrutement ? pour l’année prochaine d’autres supports peuvent être mis 
en place pour le recrutement des nouveaux candidats arbitres.  Rapport sera fait au 
prochain CA et des projets seront mis sur la table non seulement au niveau de la 
province mais également dans les instances fédérales supérieures 
 

5. Cellule Compétition 
 

• Les petits détails de chaque début de saison, pas de gros souci. Quelques forfaits 
ont été appliqués en réserve.  

• Par contre, au niveau des coaches, un mail « pédagogique » a été envoyé à ceux qui 
coachait à un niveau qui ne correspond pas à leur carte.  

• Une intervention d’un club concernant l’envoi d’une liste de force avant l’envoi au 
plus haut niveau. 

• Le schéma des montées et descentes est proposé et expliqué. Cependant, les 
championnats ayant déjà débuté, il est difficile de modifier les modalités existantes 
et ce sera adopté pour la saison prochaine 2014/2015. Ce schéma sera publié au BO 
Spécial. 

• La cellule compétition devrait être présente lors de la journée des marqueurs 
puisque c’est elle qui corrige les feuilles. 

 
 

6. Cellule Communication  
 

• RAS pour JC.Baccus 
• D.Bourguignon signale que le REL sera publié au BO n°3 

 
7. Divers  

 
•  Il faudra des ramasseurs de balle pour le Mies ( 2ème semaine des vacances de 

Pâques) pendant 3 jours. 
 
 
 

 
C. Lemoine                                                             P. Achten 
  Secrétaire                                                             Président 



PV   CA  du 12 Novembre 2013 
 
Présents  P. Achten, M. Culot, JC. Baccus, J. Ruyffelaert, R. Lapierre, Fr. Remacle, P. Decraene, 

L. Mercier et C. Lemoine 
 
Excusé    J‐C. Debatty, H. Broun 
 
 
1. Championnat Belgique Jeunes 2014 

• C. Lemoine a pris contact avec les différents Clubs possédant une infrastructure pouvant convenir 
(Malmedy, Tihange, Aubel et Spa). 
Pour les 2 premiers les salles n’étaient pas disponibles et Aubel n’était pas intéressé.  
Spa a répondu positivement car il avait oublié la date de rentrée des candidatures.  

• Donc nous proposons l’AIF d’organiser ces compétitions à Spa ; une visite des locaux aura lieu  avec les 
dirigeants AIF 

 
2. Formation 

• L. Mercier fait le bilan des inter‐provinces de Perwez.   
Beau tournoi des filles. Pour les garçons un manque de cohésion fait penser qu’il faudrait intégrer 
cette sélection dans le championnat de P3. 

• Petit problème pour les jeux adaptés, les nouveaux entraineurs ne sont manifestement pas formés à 
cette pratique, si nous voulons continuer cette forme de jeux il faut d’urgence une formation pour ces 
personnes.  

• D’autre part un contrôle sera effectué par les membres du CA 
 
4. Communication 

• La mise à jour des ROI et des statuts a été effectuées.  
• Le responsable annonce la création d’un agenda des différentes dates importantes de notre 

fédération 
 
5. Arbitrage 

• 12 candidats lors des cours du mois d’Octobre.  
• Suite au problème fiscal il manquera plusieurs arbitres dans le courant du mois de décembre, une 

priorité pour les désignations est établie.  
P. Decraene fera suivre auprès de la responsable des désignations. 

 
6. Jeunes 

• La réunion pré calendrier du 2° tour aura lieu le 09/12/2013 à la maison des sports. 
• Pour les différents tournois  Scolaires et Juniors de ce WE (16/17 Nov) le nombre d’arbitre à désigner 

est défini 
 
7. Compétition  

• A ce jour 85 changements de matchs ont été recensés 
• Loncin a introduit une demande pour une erreur de l’AIF. Le match pourra être rejoué avec l’accord de 

l’adversaire, sinon le résultat sera maintenu. 
• Le 2° tour commencera avec le début des Play Off, Play Down 
• Le cahier des charges pour l’organisation de la journée du 1er Mai, doit paraitre rapidement avec 

attribution lors du CA du 10 Décembre 
 
Divers  Le point « situation financière » est reporté au CA du 10 Décembre 
 

P. Achten                                                                          C. Lemoine 
 

Président                                                                            Secrétaire 



PV   CA  du 10 Décembre 2013 
 
Présents    :         P. Achten , M. Culot , JC. Debatty, H. Broun, J. Ruyffelaert,  

L. Mercier, JC. Baccus , Fr. Remacle, P. Schmets , C. Lemoine. 
 

Excusé :              P. Decraene 
 
Invités :               C. Cormeau, P. Dufays, A. Cabay, R. Biver, J. Cloesen, C. Kinon 
Excusé :               A. Riga     
 
Préparation AG AIF 
 

1. P. Achten donne un résumé de la réunion du CS  AIF de ce 07 Décembre 
2. Le budget AIF est analysé. Des questions seront envoyées au trésorier AIF, pour avoir 

des éclaircissements et/ou des précisions.  
3. Les propositions de modifications et les propositions du Brabant et de H. Mabille sont 

examinées ; Les consignes sont données à la délégation pour voter 
4. La ratification des 3 candidats est discutée et la manière de voter est prononcée 
5. Composition de la délégation :  P. Achten, J. Ruyffelaert, J. Cloesen, R. Biver, A. Cabay 

et C. Cormeau . Si C. Cormeau ne peut être présente A. Riga la remplacera 
Le président remercie les invités pour leur présence et pour leur collaboration. Il les invite à 
quitter la séance.  
 
CA 

1. Concernant l’arbitrage P. Achten dresse un rappel du CG du 03/12 et des demandes 
effectuées  auprès de l’AIF lors du CS. Du 7/12. Ces débats seront à l’ordre du jour  
lors d’une réunion spécifique ce 14/12 à Beez. 
Nous serons représentés par P. Achten ; A. Geers et L. Mercier  

2. Rencontres  
JC Debatty nous signale un problème relatif à la communication tardive voire 
incomplètes/erronées de certains résultats.  Les amendes seront appliquées.  

 
Vu l’heure tardive un CA supplémentaire qui traitera du  reste de l’ordre du jour est prévu le 
17 décembre.  
C. Lemoine communiquera le lieu par mail 
 
Le premier CA de 2014 est prévu le mardi 28 janvier 
 
 
                    P. Achten  C. Lemoine 
  Président  Secrétaire 



PV  Conseil d’administration du  17 Décembre 2013 
 
 

Présents   P. Achten, H. Broun, F. Remacle, L. Mercier, M. Culot, JC. Baccus, JC. Debatty,  
P. Decraene, C. Lemoine.  

 
Excusés   J. Ruyffelaert, P. Schmets 
 
 

Jeunes 
‐ Le Pré‐calendrier du 2 °tour sera définitif le jeudi 19 décembre. 
‐ Des problèmes sont apparus dans l’emploi de la dérogation octroyées à certains 

clubs .L. Mercier est chargé de réexpliquer aux entraineurs la vision du CA pour 
l’octroi de celle‐ci. 

‐ Le CA confirme qu’il est pour le moins de dérogations possible. P. Schmets avertira 
les clubs de notre souhait. 

 
Arbitrage 

‐ 14 arbitres n’ont pas répondus au questionnaire concernant leurs disponibilités et 
leurs  statuts (taxable ou non) pour l’année 2014. 

‐ Le CA souhaite l’organisation d’un réunion générale, dans le courant du mois de 
janvier, concernant ce problème 

‐ Un compte rendu de la réunion de travail avec les autres provinces à l’AIF. 
‐ L’AIF introduit une demande de convention auprès du Ministre, afin d’aider les CPA 

dans le travail de formation et détection 
 
Formation 

‐ L. Mercier souhaite inscrire le PLD garçon en POff3AB pour le 2° tour.  
Le CA marque son accord.  
Cette équipe sera inscrite dans la série B et jouera 1 seul match contre les autres 
participants. (pas de match retour) 

‐ Un problème d’occupation de salle à Soumagne a obligé le PLD à remettre un match. 
L. Mercier se mettra en rapport avec l’Administration Communale afin d’éviter à 
l’avenir cette situation 

‐ Les ramasseurs de balle pour l’organisation des matchs de barrage AIF‐VVB des 28 et 
29 décembre recevront 1 T‐shirt (offert par l’AIF) 2 tickets boissons (offert par la 
Province) en plus le déplacement d’une voiture par jour sera remboursé par l’AIF 

 
Compétition 

‐ Pour la journée finale de la coupe «Marcel Bodart» cinq candidatures sont rentrées : 
Esneux ,La Calamine, Olne, Hermalle et Aubel.  
Après évaluation et votes l’organisation a été attribuée à Olne 



‐ Un groupe de travail devra établir un nouveau cahier des charges pour l’organisation 
de cette journée 

 
Divers 

‐ En l’absence de J. Ruyffelaert le point sur la situation financière est reporté 
‐ Le Président informe le CA que la convention entre le « Service des sports de la 

Province de Liège » et le CA dans le cadre de la formation des jeunes (entrainement, 
stage, arbitrage, etc…) a été conclu. 
Un logo et un encart seront placés sur le site provincial pour signifier la collaboration 
du Service des sports Provincial. 
Le papier à entête de la province sera également adapté en ce sens. 

‐ Prochains CA   les 28/01/2014 et 25/02/2014 
 
 
 
                               C.  Lemoine                                                            P. Achten 
                                 Secrétaire                                                               Président 



PV   CA  du 28 Janvier 2014 
 

Présents         P. Achten , JC. Debatty,  J. Ruyffelaert, M. Culot, Fr. Remacle , JC Baccus , 
.P Decraene, L. Mercier, P. Schmets, C. Lemoine 

 
Excusé H. Broun 

 
1. Vœux du Président 

 
2. Situation financière 

Après analyse de la situation au 15 janvier, le CA décide que pour valoriser la 
formation des jeunes, le montant des amendes infligées aux équipes non en ordre, 
sera ristournée (cette saison) sous forme de note de crédit au prorata des équipes 
jeunes ayant participé effectivement aux championnats  
 

3. Cellule Compétition 
 

 JC Debatty nous informe d’un problème de confection du calendrier pour le 2° 
tour. Le CA le charge de contacter les clubs pour lesquels il y a des  problèmes. En 
cas de refus de jouer lors d’un WE ouvert, le président de la cellule compétition   
imposera  les dates et même fera jouer en semaine.(sans réserve). 

 Pour la saison prochaine un pré calendrier sera convoqué à la fin du 1° tour  

 
4. Cellule Arbitrage  

 Les amendes pour manque d’arbitre ont été envoyées au trésorier pour 
facturation . 

 Le 1° module d’information pour l’ensemble des jeunes débutera à Waremme le 
03 février 20114. Des folders seront distribués pour inviter les jeunes à suivre ces 

séances 
 

5. Cellule Formation  
 

 Les dates pour le cours d’initiateur jeunes en province de liège sont arrêtées, elles 
seront communiquées quand le lieu sera définitif. 

 Le cahier de charge pour l’attribution de l’organisation de la journée finale de la 
coupe »Marcel Bodart » sera présenté  lors d’un prochain CA  avant fin mai. 

 
6. Cellule Jeunes  

 

 Le 2° tour a commencé. Les dérogations font l’objet d’une discussion. Il est décidé 
que les dérogations accordées au 1° tour ne sont plus valables. Les nouvelles 
demandes devront être demandées pour une équipe bien précise.  

 Il est impératif pour le contrôle des feuilles de bien renseigner les dérogations sur 
celle-ci.  

 Laliste des dérogations est mise à jour dans le fichier des résultats 
 
 



7. Divers   

 P.Achten commente le PV de l’AG AIF de décembre . Il informe de l’organisation 
de deux matchs de la « World League Messieurs » au country hall fin mai début 

juin 
 Les autres points sont reportés au prochain CA  le 25 février 

 
 

 
             P. Achten                                                                                          C.Lemoine 

             Président   Secrétaire 



PV  Conseil d’administration du  25/02/2014 
 
 

Présents   P. Achten , M. Culot, H. Broun,  J. Ruyffelaert, F. Remacle, P. Decraene,  
P. Schmets,   JC . Baccus, JC. Debatty, L. Mercier,  C. Lemoine. 

 
 
1.Trésorerie :   

‐ J. Ruyffelaert présente la situation financière arrêtée au 31 Jan, 2014.  
‐ Il demande aussi la rentrée des notes de frais des commissions pour le 15 Mars (fin 

d’année comptable le 31 Mars) 
 
2. Cellule compétition  

‐ Pour faciliter la mise en place du 2° tour deux modifications sont décidées par le CA  
o A partir de la saison 2014‐2015 la répartition initiale des équipes en P1 Mes et 

Dames se fera de manière géographique 
o à l'avenir, toutes les équipes d'un même club (qui ne dispose de sa salle qu'un 

WE sur 2) seront versées dans la même série quelle que soit la division. 
3. Cellule jeunes  

‐ Il reste à fixer un tournoi en catégorie juniors garçons , et 2 tournois en pupille . 
‐ P. Schmets regardera pour les dates car il faut maintenir les pupilles en compétions 

(finale AIF   le 31 mai) 
 
4. Cellule arbitrage  

‐ Le folder de promotion et les Tshirts sont terminés.  
‐ Sept (7) lieux ont été retenus pour la propagande (recrutement) pour devenir arbitre. 

12/03  Olne , 13/03 Stavelot, 14/03  Thimister,  18/03 St Louis Waremme, 19/03  
Esneux , 21/03 St Jo Welkenraedt 

    
5. Cellule formation  

‐ L’équipe PLD  Filles continue et l’équipe PLD Garçon commence . 
‐ L. Mercier signale que les lieux où seront donnés les cours initiateur ont été 

communiqué à l’AIF 
 
6. Communication 

‐ JC Baccus signale un problème avec notre hébergeur il tente de trouver une solution 
 
Divers   

‐ le CA décide de fixer l’AG Prov au 31 mai 2014 .  
‐ F. Remacle fera le calendrier pré AG .  
‐ appel à candidat organisateur sera fait.  

 
Prochain CA 18/03/2014 
 
 
                     C. Lemoine                                                               P. Achten  
                       Secrétaire                                                               Président                                         



PV CA du 22 Avril 2014 
 
Présents   P. Achten ,H. Broun, M. Culot, JC. Debatty, J. Ruyffelaert, L. Mercier,  

P. Schmets, JC. Baccus , Fr. Remacle , C. Lemoine 
 

Excusé       P. Decraene 
 
 
1. Trésorerie    

• Examen du bilan 2013‐2014, après explications le bilan est validé par le CA  
• Examen du budget 2014‐2015 après explications, réflexions et analyse, 

J. Ruyffelaert présentera une version adaptée lors du prochain CA 
• Le stock d’imprimés étant épuisé, une nouvelle commande est nécessaire. 
• L. Mercier enverra un projet de « design » pour les nouvelles enveloppes à C. 

Lemoine qui fera un appel d’offre et ceci pour différentes quantités. Ce devis sera 
examiné lors d’un prochain CA 

 
2. Préparation de l’AG Provinciale 

• Elle se déroulera dans les locaux de St Jo Welkenraedt 
• Les différents points sont abordés 

 
3. Cahier des charges de la journée finale de la Coupe « Marcel Bodart » 

• A représenter ; 
• Lors de l’AG une info sera donnée aux clubs 

 
4. Formation 

• Le PLD filles termine difficilement; par contre très positif pour les garçons. 
• Lors de l’interprovince de ce 14 Avril, les 2 sélections Liégeoises ont terminé à la 

1° place 
• Une constatation : les moyens de la cellule sont sous utilisés par les clubs 

 
5. Compétition 

• Beaucoup de forfaits de dernière minute, cela pour éviter de longs déplacements  
 
6. Jeunes 

• Le CA décide que si Sporta EK participe à la 3°manche des pupilles 3/3 garçons, il 
sera qualifié pour les finales francophones en tant représentant du RVV. Sporta 
était forfait lors de la 2ème manche dans cette catégorie. 

• Wallonia Cup : un retour constructif avec P. Bottin (Thimister)  
• Une volonté d’organiser 3 manches de Volley Fun en province de Liège l’année 

prochaine 
• Tournoi scolaires filles organisé par Ath Verdi le samedi 26/04: 4 équipes dont St 

Jo Welkenraedt qui sera forfait car interférences entre calendrier adultes (tour 
final) et calendrier jeunes  



• La saison prochaine 2014‐2015, tous les tournois jeunes devront être organisés 
durant les week‐end protégés pour les jeunes. L’organisation des tournois sera 
ouverte également aux clubs qui ne font pas partie de la catégorie 

• L’inscription au MINI DAY organisé le 04/05 à Jemeppe Sur Sambre pour les 
pupilles et minimes est en cours 

 
7. Divers 

• Nous avons reçu une trentaine de candidatures pour aider lors des matchs de 
World League les 25 mai et 06 juin . Tout d’abord les candidats qui n’ont pas 13 
ans ne seront pas repris (exigence de la FIVB).  JC Baccus organisera une journée 
d’information et détection à Olne (1 mai), ensuite il  fera une répartition des 
candidats pour les 2 matchs du country hall 

• P. Achten fait remarquer que la cellule arbitrage et le CA n’ont pas encore 
exécutés les demandes de la commission judiciaire de 1° instance dans l’affaire 
13‐14‐001 (Stavelot‐Spa) 

• C. Lemoine demande à F. Remacle comment réagir pour le 4° alinéa mentionné 
dans le PV de la commission de 1ère instance dans ce même dossier.  

• Il rappelle la réunion du 29 avril préparatoire à l’AG AIF 
• Henri Broun informe le CA que son successeur sera désigné lors de la prochaine 

AG du RVV 
 
 
 
 
          C. Lemoine                                                                                    P. Achten 
            Secrétaire                                                                                       Président 



PV de la réunion du CA du 27 Mai 2014 
   
Présents   P. Achten , F. Remacle, J. Ruyffelaert ,P. Schmets, JC. Baccus, L. Mercier, M. Culot ,R. Lapierre,  

P. Decraene et C. Lemoine 
 

Excusés  JC. Debatty et H. Broun 
 

1) Robert Lapierre remplace JC Debatty. P. Achten au nom du CA souhaite un bon rétablissement à JC 
Debatty 

2) Cellule Compétition 

• Une discussion s’engage sur la répartition des séries.  
• Le CA décide que les P3 Messieurs seront réparties en 2 séries de 9 équipes et que les P4 

Dames seront composées de 3 séries de 11 équipes (championnat normal par aller et retour + 
barrages). 

• Le problème d’une éventuelle descente volontaire est évoqué . 
• Le CA décide de ne rien modifier. 
• Le règlement de compétition est examiné et approuvé 

3) Cellule Formation 

• Les équipes du PLD en compétition :  
Filles 2000‐2001 seulement au 2nd tour, Garçons 1998‐1999 en P3   

4) Cellule Arbitrage 

• Le problème du quota des arbitres est reporté.  
• La cellule est chargée de faire une proposition à un prochain CA 

5) Cellule Jeunes 

• 28 Clubs étaient représentés lors de la réunion du 26 mai .  
• Les systèmes double affiliation et dérogation ont été abordés  

6) Divers 

• C. Lemoine signale la démission de 2 membres de la commission de 1° instance.  
• Un appel à candidature devra être fait dans un prochain Bo et sur notre site internet 
• Pour l’AG il n’y a, de la part des clubs, ni interpellation , ni demande de modification des ROI. 

 
 
 
P. Achten  C. Lemoine 
Président    Secrétaire 



PV de la réunion du CA du 10 Juin 2014 
   
Présents  D Reterre, J. Ruyffelaert, C. Lemoine, P. Achten, JC. Debatty, L. Mercier, F. Remacle, P. 

Decraene, P. Schmets, M, Culot 
 
Excusé     JC Baccus 
 
Préambule du président :  
Bienvenue à Dominique Reterre, vice‐présidente Germanophone, et félicitations aux membres réélus 
  
1. Compétions 

• Le Pré calendrier aura lieu à La Maison des Sports les 16 et 20 Juin. 
• Le CA décide, après  discussion, la suppression du calendrier papier. Tout sera disponible sur le site 

JC Baccus fera une newsletter aux clubs pour les informer comment accéder aux infos. 
Il expliquera  cela également lors de la réunion ,  des clubs et arbitres début septembre celle‐ci est 
fixée au Lundi 08 Septembre. 

• Le règlement des montées et descendes sera réexaminé  et paraitra dorénavant   avec le formulaire 
d’inscription. 

• Une réflexion est entamée sur le nombre d’équipes en moins dans notre championnat. JC Debatty 
communiquera par catégorie (Mes, Dam) le détail. 
 

2 Arbitrage 
• Suite à la démission de T. Khuc , P. Decraene devra présenter un nouveau candidat pour la vice‐

présidence de cette commission 
• Les chiffres de la compensation arbitrage se trouvent sur le site 

 
3 Communication 

• Suite à la démission de de D. Bourguignon, JC Baccus devra présenter un candidat pour la 
remplacer.  

• Le CA lui demande de mettre sur le site l’appel à candidature pour le poste de responsable arbitrage 
jeunes , créer lors de l’AG du 31 Mai, ainsi que l’appel aux candidats  pour siéger lors des réunions 
de la commission de 1° instance. 
Ces candidatures devront rentrer chez le Secrétaire C. Lemoine pour le 21 Juillet. 
 

4 Jeunes 
• Le règlement de la compétition « jeunes « sera examiné lors du prochain CA 

5 Divers  
• Fixation des dates des CA.  29/07 .  02/09 ,  30/09 et le 08/09 pour la réunion annuelle des Clubs et 

Arbitres 
 

 
 
 

                                   P. Achten                                                                                                               C. Lemoine 
 
                                   Président                                                                                                                 Secrétaire 

 


